

ENCUESTA ESTATAL EL DEBATE

MORENA SE POSICIONA COMO PARTIDO FAVORITO PARA 2021

➔ Cuen es el posible candidato a la gubernatura más conocido en todo el estado de Sinaloa, de acuerdo con el estudio

1.- Le voy a leer varios nombres, por favor indíqueme si conoce, ha escuchado o leído acerca de la persona; qué opinión tiene de ella y si votaría o no por este personaje para gobernador del estado de Sinaloa

América Armenta
america.armenta@debate.com.mx

Morena es el partido que más simpatías registró en el ejercicio demoscópico de esta casa editorial realizado en toda la entidad, mientras que entre las personas nombradas como posibles candidatos y candidatas para la gubernatura en las próximas elecciones destaca Héctor Melesio Cuen Ojeda.

Si bien las elecciones para conocer quién será el relevo de Quirino Ordaz Coppel se realizarán en el año 2021, hay personas que han manifestado su interés en la gubernatura, como también hay quien ha dicho que se alejarán de las candidaturas.

A continuación se presentan los resultados de la popularidad y de la impresión de los perfiles que más se mencionan para tomar las riendas del estado.

➔ **Morena, a la delantera**

Es Movimiento de Regeneración Nacional liderado por Andrés Manuel López Obrador, que arrasó en las elecciones del primero de julio, se perfila para ser el más votado en los comicios del 2021, pues cinco de cada diez personas dijeron que, en caso de realizarse el día de hoy elecciones por la gubernatura, votarían por Morena.

El PRI había mantenido una hegemonía en la entidad hasta el pasado primero de julio con la ola morenista que arrasó en todo México. En esta encuesta solamente el 14 por ciento de las y los participantes dijeron que votarían por el partido tricolor, lo que no refleja ni la mitad de quienes dijeron que apoyarían a Morena, que fue el 47 por ciento de la comunidad encuestada.

En tercera posición se encuentran quienes no saben por quién votarían o no contestaron; es decir, el 13.5 de quienes respondieron aún se encuentran indecisos.

Es importante mencionar que hay más personas que no saben a quién le darán su voto que los que están seguros de votar por otras opciones, como el PAS, el PAN o independientes y demás, que no alcanzaron un porcentaje mayor al 6.5 por ciento de preferencias de votos con miras a la próxima elección.

➔ **Retiro de candidaturas**

Si bien la persona más popular resultó ser el exrector de la UAS y candidato al Senado por la coalición Por México al Frente en la

| Probable candidato | Sí lo/a conoce | No lo/a conoce | Opinión Buena | Opinión Regular | Opinión Mala | Ns/Nc | Sí votaría por él/ella | No votaría por él/ella | No sabe |
|---------------------------------|----------------|----------------|---------------|-----------------|--------------|--------|------------------------|------------------------|---------|
| Héctor Melesio Cuen Ojeda | 73.50 % | 26.50 % | 30.44 % | 25.02 % | 13.40 % | 4.63 % | 37.34 % | 27.68 % | 8.47 % |
| Gerardo Vargas Landeros | 41.38 % | 58.62 % | 13.60 % | 17.54 % | 7.09 % | 3.15 % | 15.96 % | 25.32 % | 0.10 % |
| Mario Zamora Gastélum | 32.51 % | 67.49 % | 14.58 % | 12.12 % | 3.55 % | 2.27 % | 15.67 % | 16.85 % | 0.00 % |
| Diva Hadamira Gastélum Bajo | 29.46 % | 70.54 % | 10.15 % | 10.54 % | 7.00 % | 1.77 % | 23.74 % | 5.71 % | 0.00 % |
| Rubén Rocha Moya | 28.57 % | 71.43 % | 14.29 % | 9.26 % | 0.69 % | 4.33 % | 16.26 % | 12.32 % | 0.00 % |
| Francisco Salvador López Brito | 27.19 % | 72.81 % | 12.81 % | 10.25 % | 1.58 % | 2.56 % | 15.76 % | 11.43 % | 0.00 % |
| Alejandro Higuera Osuna | 26.40 % | 73.60 % | 7.78 % | 11.23 % | 6.60 % | 0.79 % | 8.28 % | 18.13 % | 0.00 % |
| Aarón Rivas Loaiza | 26.21 % | 73.79 % | 6.40 % | 10.34 % | 4.04 % | 5.42 % | 8.47 % | 17.73 % | 0.00 % |
| Álvaro Ruelas Echave | 25.12 % | 74.88 % | 10.84 % | 9.85 % | 3.45 % | 0.99 % | 12.71 % | 12.41 % | 0.00 % |
| Sergio Torres Félix | 24.63 % | 75.37 % | 6.60 % | 8.28 % | 6.01 % | 3.74 % | 8.08 % | 16.55 % | 0.00 % |
| Daniel Amador Gaxiola | 24.43 % | 75.57 % | 6.60 % | 9.66 % | 5.42 % | 2.76 % | 8.47 % | 15.96 % | 0.00 % |
| Rosa Elena Millán Bueno | 22.66 % | 77.34 % | 9.16 % | 8.77 % | 2.17 % | 2.56 % | 10.84 % | 11.82 % | 0.00 % |
| Jesús Antonio Valdés Palazuelos | 20.69 % | 79.31 % | 8.47 % | 7.49 % | 2.56 % | 2.17 % | 12.32 % | 8.37 % | 0.00 % |
| Imelda Castro Castro | 16.45 % | 83.55 % | 7.59 % | 5.71 % | 0.79 % | 2.36 % | 9.36 % | 7.09 % | 0.00 % |
| Jesús Estrada Ferreiro | 12.51 % | 87.49 % | 3.74 % | 3.84 % | 2.46 % | 2.46 % | 4.73 % | 7.78 % | 0.00 % |
| Roberto Cruz Castro | 7.29 % | 92.71 % | 2.86 % | 2.66 % | 1.08 % | 0.69 % | 2.96 % | 4.33 % | 0.00 % |
| Juan Pablo Castañón | 6.21 % | 93.79 % | 2.56 % | 2.66 % | 0.59 % | 0.39 % | 2.66 % | 3.55 % | 0.00 % |
| Juan Enrique Habermann | 3.94 % | 96.06 % | 1.87 % | 1.28 % | 0.69 % | 0.10 % | 1.87 % | 2.07 % | 0.00 % |
| Juan Alfonso Mejía López | 3.45 % | 96.55 % | 1.97 % | 1.28 % | 0.20 % | 0.00 % | 1.87 % | 1.58 % | 0.00 % |
| José Jaime Montes Salas | 2.56 % | 97.44 % | 1.67 % | 0.49 % | 0.39 % | 0.00 % | 1.38 % | 1.18 % | 0.00 % |

Entre los más populares hacia la gubernatura

Es el representante del Partido Sinaloense, Cuen Ojeda, quien se impone a los otros nombres de posibles contendientes. Cabe destacar también que entre quienes tienen más popularidad destacan las y los priistas, algunos de ellos acomodados en puestos estratégicos, como las secretarías estatales al lado del gobernador Ordaz Coppel.

Pocas mujeres se manejan entre las posibles candidatas a la gubernatura en la entidad, pero nunca una mujer ha sido gobernadora, a pesar de que en 2016 tanto Rosa Elena Millán como Diva Hadamira Gastélum, ambas priistas, estuvieron entre los aspirantes a la candidatura del tricolor para la gubernatura. Para el 2021 hay oportunidad de quienes se encuentran en la lista encabezan las boletas por primera vez para tener las riendas de Sinaloa, y entre los más citados por analistas políticos destacan los actuales senadores de Morena y del PRI, aunque dependerá de su desempeño.

pasada contienda electoral, Héctor Melesio Cuen Ojeda, este declaró ante los medios de comunicación, después de la elección del 1 de julio, que no quería convertirse en el «candidato eterno».

Fue el 2 de julio cuando salió a reconocer el triunfo de Rubén Rocha Moya y aseveró que seguiría como dirigente estatal del Partido Sinaloense, también dijo que no encabezaría más las boletas electorales (<https://bit.ly/2OrIdPD>). Sin embargo, en

entrevista publicada en este diario el 4 de septiembre, Cuen dijo que no se le descartaría para el 2021 (<https://goo.gl/UwHTAS>). Cabe destacar que, aun cuando alrededor de siete de cada diez personas en la entidad afirman conocer al fundador y presidente del PAS, solo tres de cada diez tienen una buena opinión de él, y únicamente el 37 por ciento reconoció que le daría su voto.

➔ **Fuerza Trébol**

Después de mantenerse inactivo en la vida política en las pasadas elecciones, Gerardo Vargas Landeros resultó ser el segundo personaje más conocido entre los sinaloenses encuestados, con el 41 por ciento; sin embargo, la mayoría afirmó tener una opinión regular de él. A inicios de septiembre, Vargas Landeros reconoció en entrevista para EL DEBATE que seguirá buscando la candidatura a gobernador, que se le ha venido negando (<https://goo.gl/XnYneb>).